67期生

# 3年生学年だより



豊中市立第五中学校 2020年10月27日(火) No.28

# 2 学期中間テスト 講評

10月19日(月)10月20日(火)実施

2 学期の行事の多くが過ぎ去っていきましたが、自分の学習は、はかどって いるのでしょうか。中間テストの結果を見て反省し、いつもどこを間違えるのか、 何がわからなくなっているのか、早く得意な点と弱点を見つけましょう。



### 各教科からの講評

国語|テスト範囲発表の際、「学習のポイント」で次のように示しました。

- ①漢字は楷書で大きく書いて覚えよう。
- ② ノートを見直そう。
- ③ 白プリや授業で解いたプリント類は最低3回は、やり直そう。
- ④ 教科書を5回以上音読。ノートに書いていることを教科書に書き込んでもOK。

どれだけのことを実際にできたでしょうか。漢字や四字熟語、文学史と いった語句や知識に関する問いはよくできていました。しかし、「読み取 って書くカ」がとても厳しかったです。②や④はきちんとやりましたか? ノートに書いたことを、理解しようと努めましたか?

中間テスト前に実施した暗唱テストはよく頑張っていましたが、筆記テ ストをしてみると、肝心の意味や内容は理解していないように感じます。 暗唱をする際は、その意味や世界観を考えながら覚えましょう。言葉のリ ズムを楽しんで、ただ「音」として覚えるだけではダメです。

次は「論語」の暗唱をします。意味や世界観を理解しながら、リズムを 感じて覚えていきましょう。





社会 テストの結果はどうだったでしょうか?

- 原爆の投下日、憲法の公布日など重要な日付です。覚えておきましょ う。予告済み。
- 入試でよくでる、アルファベットの略称です。予告済み。
- 問題集より出題! 必ず復習しておきましょう。実力テストにも頻出 です。
- 教科書を読みこまないと難しかったと思います。(応用問題)
- 年表問題…教科書の太字を答える問題を多く出題しました。
- 第二次世界大戦の国名&人名の出題でした。
- 戦後史の出来事や人名をおさえましょうと予告したと思います。
- ほとんど、問題集より出題。
- 憲法の条文を出題。1条・9条・14条・25条を出題は予告済み。
- 効率の問題は、問題集そのまま。家族の問題は絶対テストに出ると予 告しました。
- 自由権の分類は予告しました。
- 社会保障については予告済み。平和分野は少し応用でした

授業中、テストにでるよと言った問題が多く出題されまた。範囲が広いか らといって、はじめからあきらめていませんか?定期テストをしっかり取 り組まないと実力はともなってきません。67期生がんばれ!

今回のテストは、平方根・2次方程式が中心に出題されました。符号の 数学 付け忘れや単位ミスなど、毎回注意されていることをもう一度見直してほ しいです。また、2次方程式では、因数分解や解の公式はもちろん、平方 完成などを上手く使って早く・正確に解く練習をしておこう。

テスト前に出題範囲の問題集をきっちりやりこむ。そして、分からない 問題をそのままにほっておかないよう、日常の時間を有意義に使って下さ ( )<sub>o</sub>

※ 理科、英語、美術の講評と2学期中間テストの<度数分布表>は、





## 理科

いつもの理科の平均点より高かったです。テスト結果を見て、頑張った 自分に顔がほころんだ人もいたようです。が、ここは、しっかり気を引き 締め、次の目標にむけて学習をさらに進めておきましょう。

「駒込(こまごめ)ピペット」を 『こめごまピベット』?、

「cm/s」という単位を

『毎秒センチ』?や『センチメートル秒毎』?などと、間違えて読む人が いました。速さの単位の時速・分速・秒速がもつ意味を理解し、正しく覚 えて、日常生活で利用しましょう。

今までと同じ勉強では、結果も『今までと同じ』でしょう。めざす目標 にむけて勉強の質を高めましょう。

# 英語

英語科通信にも書きましたが、定期テストの結果は、授業の姿勢がよく表 れるものだと言われています。まずは、自分の授業の態度を振り返ってみて ください。おしゃべりや遊びが増えてきていませんか?静かだけど違うこと をしていたり、ぼーっとしていたりしていませんか?

授業をしていても、以前はよく集中して話を聞いているなあと感じていま したが、今は少しずつ話を聞いていない人が増えてきたように思います。

もう一度、学習の基本を思い出してください。

- 宿題は、家で済ませて、授業が始まる前に机にそろえておく。
- 授業中は、先生の説明や指示をよく聞く。
- 授業が終われば、そこを復習して、宿題をする。



クラブを引退して行事が終わり、一番勉強に集中できるこの2学期後半の 時期に大切なことは、そんなシンプルなことです。

- 美術 | ・ 漢字の間違いや、解答欄を間違えていることが多かったので、しっかり見 直しをしてケアレスミスをなくすように心がけてください。
  - ・実技問題の一点透視図法は、多くの人ができていました。しかし、描画問 題では、光と影のグラデーションがなめらかに表現することが難しいところ です。ハッチングを使用した描画方法は、スケッチの基本です。限られた時 間内でも、ていねいな仕上げができるよう普段の授業から練習しておきまし ょう。また、授業でも復習しましょう!

